



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Fête du printemps 2025" (projet n° 0002653617), qui s'est déroulé le 03/05/2025

## Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

*Fête du printemps 2025*

N° du projet

0002653617

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

*(Lutte contre l'isolement)*

Objectifs du projet

*Fête de Printemps 2025 ? Association Aubrac Families*

*Le 1er mai 2025, l'association Aubrac Families organise la Fête de Printemps dans les locaux de l'école Lucie Aubrac à Roubaix. Cet événement festif et convivial vise à réunir les habitants du quartier autour d'un moment de partage et d'échange. En célébrant le retour du printemps, symbole de renouveau, cette fête est une opportunité de lutter contre l'isolement, favoriser les rencontres et renforcer les liens sociaux.*

*Objectifs de l'événement :*

*Créer du lien social : Encourager les échanges intergénérationnels et le rapprochement entre les habitants.*

*Dynamiser la vie de quartier : Faire de cet événement un temps fort annuel rassemblant toutes les générations.*

*Promouvoir le vivre-ensemble : Valoriser la diversité et l'inclusivité en accueillant chacun dans un esprit de bienveillance.*

*Favoriser la participation citoyenne : Impliquer les habitants dans l'organisation et le déroulement de la fête pour renforcer leur engagement dans la vie locale.*

*Cet événement s'inscrit pleinement dans les valeurs de solidarité, de partage et de cohésion sociale portées par l'association Aubrac Families*

Date de réalisation du projet

*Du 03/05/2025 à 13:00 au 03/05/2025 à 19:00*

Déroulement de l'action

*La Fête du Printemps s'est déroulée le 3 mai dans une ambiance festive, chaleureuse et solidaire, rassemblant près de 500 participants : enfants, parents et habitants du quartier. Tout au long de la journée, les familles ont profité d'animations gratuites, telles qu'un grand parcours gonflable, trois châteaux gonflables, jeu de sable, pêche au canard, un bar à gâteaux et une sandwicherie. Plus de 300 enfants ont également reçu un goûter offert, incarnant les valeurs de partage et de bienveillance.*

*L'événement a pris une dimension encore plus significative grâce à la mobilisation de partenaires engagés, réunis autour de stands thématiques de sensibilisation :*

- L'association Astuce a animé un atelier autour du zéro déchet et du développement durable,*
- L'association Dounia a présenté ses actions autour de l'inclusion et lancé un autofinancement pour soutenir ses projets,*
- Les jeunes de l'association "Le Pouvoir d'un Sourire" ont tenu une vente de crêpes pour financer leurs projets humanitaires.*

*Le public a également pu profiter de temps artistiques forts :*

- Un artiste roubaisien a offert une démonstration musicale au piano synthétique, apportant une touche mélodieuse et poétique à l'événement,*
- stand graffiti animé par un artiste peintre du quartier de l'Épeule a permis aux enfants de s'initier à l'art urbain et de participer à une oeuvre collective.*

*Un moment fort de l'après-midi avec la prestation scénique des enfants du groupe Poetic Fusion création Slam, qui ont touché le public avec des textes puissants sur des sujets de société comme le harcèlement scolaire, le handicap ou encore le respect des parents.*

*Ce fut une journée marquée par la cohésion, le partage et la solidarité. De nombreux parents ont salué la richesse de cette fête entièrement gratuite, soulignant sa rareté et son impact positif. Un bel exemple d'engagement collectif et de vivre-ensemble au cœur du quartier.*

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

*30 Femme(s), 10 Homme(s)*

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

*300 Femme(s), 200 Homme(s)*

Résultats obtenus

*Points positifs de l'action :*

- Forte mobilisation, avec près de 500 participants, preuve de l'intérêt et de la pertinence du projet.
- Accessibilité totale, des animations et goûter entièrement gratuits, permettant à toutes les familles de participer sans contrainte financière.
- Renforcement du lien social, un moment de convivialité partagé entre habitants, enfants, associations et partenaires.
- Sensibilisation citoyenne, des stands sur le zéro déchet, la solidarité, le handicap et les actions humanitaires animés par des associations locales engagées.
- Valorisation des jeunes et talents roubaisiens, prestations artistiques engagées réalisées par les enfants sur des thèmes forts (harcèlement, respect, handicap), démo piano et peinture graffiti.
- Retour très positif des familles, touchées par la gratuité et la qualité de l'événement, aujourd'hui rares dans l'espace public.

*Difficultés rencontrées :*

- Une météo incertaine en amont, mais finalement clémente le jour J.
- Des freins dans la gestion des locaux (accès, logistique), qui ont complexifié la préparation de l'événement.

*Une réticence de certains acteurs institutionnels et acteurs du site, ayant entraîné des freins*

*Malgré une météo incertaine, l'équipe a anticipé avec des solutions de repli, permettant de maintenir l'événement sereinement. Les freins logistiques liés à l'accès aux locaux ont été gérés par une coordination renforcée et un organisation claire des rôles en interne. Face au manque de confiance de certains acteurs institutionnels, la stratégie a reposé sur la transparence, des échanges réguliers, et la mise en avant de l'impact social du projet. En gardant le cap sur l'objectif pour offrir un moment fédérateur et gratuit aux familles tout en s'appuyant sur l'engagement collectif.*

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

*Responsable périscolaire*

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

*Le projet a bénéficié de soutiens financiers par ce PIC et logistiques de partenaires locaux et de la mairie, avec des prêts de matériel, ainsi que de l'implication des bénévoles pour la mise en place de l'événement.*

Cet accompagnement était-il suffisant ?

*Oui*

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

*Oui*

Avez-vous d'autres idées de projet ?

*LA FÊTE DE LA RENTRÉE SCOLAIRE (mi septembre)*